

Sonntag, 23. Januar 2022 – 3. Sonntag nach Epiphania

## **Fürbitte in der Gebetswoche zur Einheit der Christen**

Vom 18. bis 25. Januar 2022 feiern Christ\*innen verschiedener Länder und Konfessionen die Gebetswoche zur Einheit der Christen mit Gottesdienstmaterialien aus dem Nahen Osten.

### **Fürbitte**

*Wir beten heute in der Gebetswoche für die Einheit der Christen für alle christlichen Gemeinschaften auf der ganzen Welt in der Vielfalt ihres Gottesdienstes und ihrer Tradition. Herr, wir bitten dich: bewahre diese Schätze, besonders dort, wo die Präsenz und das Überleben von Christen durch Gewalt und Unterdrückung gefährdet sind.*

*Stärke, Herr, das Band der Einheit und der gegenseitigen Liebe zwischen unseren Kirchen und hilf uns, zusammenzuarbeiten und deinen heiligen Namen zu bezeugen. Gib uns Kraft, uns unablässig dafür einzusetzen, dass die Unterdrückten verteidigt und die Ausgegrenzten einbezogen werden.*

### **Hintergrundinformationen**

Vom 18. bis 25. Januar findet wieder die Gebetswoche zur Einheit der Christen statt. Christ\*innen verschiedener Konfessionen feiern sie in jedem Jahr vom 18. bis 25. Januar oder in der Woche vor Pfingsten. Die Themen und Texte werden von einer gemeinsamen Kommission von Vertreter\*innen des Päpstlichen Rates zur Förderung der Einheit der Christen und des Ökumenischen Rates der Kirchen zusammengestellt. Als Vorlage dient ein Gottesdienstentwurf, der in jedem Jahr in einem anderen Land erarbeitet wird, 2022 vom Rat der Kirchen im Nahen Osten. Das Motto in diesem Jahr lautet: „Wir haben seinen Stern im Osten gesehen und sind gekommen, ihn anzubeten“ (Mt 2,2). Weitere Materialien wie die Gottesdienstordnung finden sich unter <https://www.oekumene-ack.de/themen/geistliche-oekumene/gebetswoche/2022/>. Die Fürbitte übernimmt Worte aus der Gottesdienstordnung.

### **Vorschläge aus dem Gesangbuch**

Zum Thema der Einheit der Christen und zum Symbol des Lichts passen gut die Lieder „Sonne der Gerechtigkeit“ (EG 262) und „Strahlen brechen viele“ (EG 268), das aus unserer schwedischen Partnerkirche stammt.

*Pastorin Christa D. Hunzinger, Europareferentin*